

Note

Objet :

Candidature recommandée au Prix pour l'équité

Date : Le 20 mars 2019

Destinataires : Membres du Conseil de l'ACPPU

Expéditeurs : Pat Armstrong, coprésidente
Momin Rahman, coprésident

Le Comité de l'équité de l'ACPPU est heureux de recommander la candidature de Renae Watchman au Prix pour l'équité.

Renae Watchman est professeure agrégée d'anglais et d'études autochtones et codirectrice de l'Office of Academic Indigenization (autochtonisation des établissements d'enseignement postsecondaire) à l'Université Mount-Royal (MRU). Elle a fait preuve d'un engagement exceptionnel à remettre en cause les comportements et les pratiques tendant à exclure du milieu académique les Autochtones et les membres des groupes revendiquant l'équité, et son action dans cette voie a eu un impact notable. Elle a joué un rôle déterminant dans l'approfondissement du contenu autochtone dans les cours dispensés à la MRU, notamment en animant un atelier sur la décolonisation du programme d'études et en rendant obligatoire pour les étudiants du département d'anglais de suivre un cours sur la culture autochtone. Elle a facilité le recrutement d'Autochtones au sein du corps professoral, contribuant ainsi à une augmentation prochaine du nombre de nouvelles embauches. Le mentorat que M^{me} Watchman exerce à la fois auprès des étudiants et des professeurs se révèle une aide précieuse qui renforce leur réussite.

Sur le plan de l'action communautaire, elle intervient activement entre autres en travaillant avec les aînés locaux des partenaires des collectivités visées par le Traité n° 7, en menant des actions de sensibilisation à la lutte globale des collectivités autochtones et en mettant sur pied des stages pratiques sur le terrain avec des collectivités autochtones du Pacifique.

Son engagement militant a également eu des effets bénéfiques sur la MRU et bien au-delà. La professeure Watchman a organisé sur Twitter une journée destinée à décoloniser la MRU, le jour de

l'anniversaire de John A. MacDonald, et un événement de célébration du genre pour empêcher un conférencier antiféministe et homophobe de prendre la parole sur le campus. Ce ne sont là que deux exemples parmi tant d'autres de sa détermination à changer la culture sur le campus et à lutter contre l'exclusion.

Bon nombre des lettres de recommandation reçues attestent de l'engagement et du leadership de la professeure Watchman. Le Comité de l'équité de l'ACPPU est fier de soumettre la candidature de cette universitaire à ce prix.